

## **KOUSSANAR : LA COOPÉRATION REPENSÉE**

Du 29 janvier au 5 février, une délégation municipale s'est rendue à Koussanar, commune du Sénégal en partenariat avec St-Cyr. Des élus, y compris d'opposition, des administratifs, des représentants de la Métropole et une présidente d'association y ont retrouvé des membres du Comité des Villes Jumelées. Au programme des trois jours sur place, des visites d'écoles, de puits et l'inauguration de la nouvelle maternité. Si Koussanar est conforme à l'idée de l'Afrique que l'on peut avoir : des cases, des animaux dans les rues, un confort rudimentaire... le progrès de la mondialisation est arrivé jusque-là et si l'eau n'est pas encore installée dans toutes les écoles, les smartphones sont bien dans toutes les poches. La jeune génération qui a le même accès que nous à l'information est donc accessible à toutes les propagandes : Bokoaram, Daesch, et désormais Wagner. Dans cette nouvelle donne, la coopération doit être intelligente dans sa communication et sa visibilité. Nos publications, nos commentaires sur les sites de type Facebook, sont lus, partagés et commentés bien au-delà de notre village ami. Lors d'une visite en brousse, les interpellations « Toubab (blancs) dehors » de la jeunesse présente ne nous ont pas échappé. Si nous voulons continuer notre partenariat de coopération, plus que jamais nécessaire, nous nous devons d'être irréprochables dans notre langage ou nos attitudes pour combattre nos reflexes néo-colonialistes même inconscients. N'oublions pas, l'image circule !

**Les élus de la liste « St-Cyr Plurielle »**